



学校だより

5月

第2号

令和5年5月1日発行
小金井市立小金井第一小学校



学校公開での授業参観において、子供たちの主体的な学びの姿をご覧いただけました。

校長 浅野 正道

令和5年度が4月6日（木）にスタートしてから、早くも1か月が経とうとしています。今年度はコロナ禍以前の、ほぼ通常どおりの学校生活を送ることができ、年度当初に申し上げたように、各学年・学級で子供たちが主体的に考え、話し合い、表現する授業が展開されています。

4月21日（金）に今年度第1回の学校運営協議会を実施し、委員の皆様が各学級の授業の様子を参観されました。入学してから僅か2週間という1年生をはじめ、それぞれの学級で落ち着いた授業が展開されており、子供たちの主体的な学びの姿を称賛されていました。国語で音読を少人数グループ内で読み合い、真剣に聞き合ったり、社会で一人一人が調べ方を選択して資料から調べ、分かったことや考えたことを交流したり、理科や音楽でICT端末を使いこなして学習を進めたりするなど、授業者と子供たちが共につくり上げる授業が展開され、学びを深めている様子を発信でてきたと自負しています。今年度も、このような授業づくりに継続して取り組んで参ります。

翌22日（土）は今年度最初の学校公開を行いました。参観優先の保護者の方を子供の出席番号で3分割し、分散して授業を参観されるよう、事前にご協力をお願いしていたとおり、多くの方がそれに則って動いてくださいました。中には、教室内で参観するよう私がお声掛けをしたところ、「この時間は参観優先ではないですから。」と遠慮されて、廊下からご覧になる方もいらっしゃいました。皆様のご協力のおかげにより、授業を公開した3時間とも、ほとんどの方が教室内で授業を参観することができ、結果として分散型の授業参観となりました。今回、多くの保護者の皆様に、子供たちの主体的な学びの姿をご覧いただけたこと、とても嬉しく幸いに存じます。お一人お一人がとても真剣に授業を参観してくださっていました。また、保護者会の日に続き、この日は朝から資料室を公開したところ、途切れることなく多くの保護者の方が来室されて、とても熱心に貴重な資料の数々をご覧になっていました。特に、終戦の年の学校日誌等、当時の様子を生々しく語っている記録は、見学される方々に訴えてくるものがあったことでしょう。資料室の完成に至るまでには、かなりの労力を要しましたが、多くの方が熱心に見てくださり、その資料価値をお伝えできたと考えます。今後も、学校公開時等に随時公開しますので、何度でも見学いただければ幸いです。

この他にも、4月1か月の間、子供たちが主体的に学校生活を送る姿をいくつも見ることができました。今年度は久し振りに、始業式以降も子供たち全員が校庭に集合する機会をもっています。20日（木）「1年生を迎える会」、22日（土）「委員会紹介集会」と続きましたが、725名となった子供たちの校庭への集合・整列が素晴らしい、いずれも8時30分スタートですが、開始5分前にはほぼ全員が揃い、開始前にはピタッと話し声が止まり、時間どおりに始めることができます。すなわち、子供たち一人一人が会に参加する目的をもって集まっているといえます。「1年生を迎える会」では在校生が新入生を温かく迎え、「委員会紹介集会」ではそれぞれの委員会の発表を真剣に聞き合っていました。また、始業式翌日から6年生が1年生のことを優しく見守り、自分ができること、やるべきことに主体的に取り組んでいて、それにより、1年生も落ち着いた毎日を過ごせています。最上級生としての自覚が随所にあふれ、とても頼もしく思っているところです。さらには、遠足における子供たちの態度（電車内での様子や道路の歩き方等）も素晴らしい、それも指導者に言われてやるのではなく、自分たちで考えて動けていることが分かります。

このように、今年度多くの成果を上げてスタートしています。そして、保護者会の折にも申し上げましたが、PTAの活動が大橋会長のリーダーシップのもと、強制感のないやりやすい方向へと着実に改革が進んでいます。コミュニティスクールである本校において、学校と保護者や地域の方が連携・協働した活動をより一層推進し、共に子供たちを育てて参りたいと考えます。ぜひとも本校PTA活動への、保護者の皆様の更なるご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

1年生を迎える会

4月20日（木）に、1年生を迎える会が行われました。頼りになる6年生がリードして、1年生は、緊張した面持ちで入場しました。晴天のもと、校庭には1年生の元気な声が聞こえてきました。全校児童の前で、堂々と自分の台詞を言う姿、歌を披露する姿は、1年生らしく、とてもかわいらしいものでした。そして、一小の一員としての活動を、無事にスタートできました。

2～6年生からは、150周年記念曲の歌のプレゼントがあり、6年生からは一人一人にペンダントのプレゼントがありました。6年生の1年生と接する姿から、自分たちが責任をもってお世話をしていくという気持ちが、伝わってきます。1年生が学校生活に早く慣れ、楽しんで過ごせるように、今後も1年生と共に様々な活動に取り組んでいきます。



6年生 1年生のお世話当番

毎年、春から夏にかけて、1年生が学校に慣れるまでは、6年生が1年生の身の回りのお世話をしたり、様々な準備の手伝いをしたりします。朝は、下駄箱チェックや荷物の片付けから始まり、給食の片付けを手伝ったり、休み時間中に一緒に遊んだりしています。今年度は、3学級の6年生に対して、4学級の1年生です。そこで、6年生を4分割して学級ごとに関わっています。先日は、校歌の歌詞を作って、教室へ持っていました。1年生に頼られ、「ありがとう。」と言われるたびに、最高学年としての自覚と自信が付く6年生です。



委員会活動スタート

4月22日（土）に委員会紹介集会が行われました。今年度は、新たに音楽委員会が新設されたり、集会委員会が復活したりしました。委員長をはじめ、委員のメンバーが活動内容について工夫してPRをしました。5、6年生を中心となり、小金井第一小学校をより安心して、楽しく通える学校にできるように活動を進めていきます。子供たちの”やりたい”を実現できるように活動内容を検討して、取り組んでいきます。



消防写生会

4月25日（火）に、1・2年生、梅の実学級が参加する、消防写生会が行われました。今年度は、はしご車やポンプ車など、消防車3台が来て、子供たちは大きな歓声を上げていました。消火訓練の様子を見せてもらったり、学校の屋上より高く、はしごを伸ばしてくれたりして、消防の仕事について、お話しいただきました。

消防車や働いている人の様子を、紙いっぱいに大きく描き、車体の細かいところまで、丁寧に仕上げることができました。最初から最後まで、興味・関心をもって取り組みました。



クラブ活動スタート

11日（火）に4・5年生は、入るクラブを調整し、決定をしました。その調整を経て、26日（水）から今年度のクラブ活動がスタートしました。学校の多くの活動でリーダーシップをとっている、4～6年生が、交流を図ることでできる大切な時間となります。委員会同様に、6年生が先頭に立ち、どんなクラブしていくか、議論を交わし、今年度一年間の見通しをもつ時間をとりました。異学年が、交流を深め、楽しい一年間となるよう、取り組んでいきます。

5月 学校行事予定表

日	曜	学校行事・児童活動等
1	月	委員会②(5h)、1~4年4時間授業
2	火	避難訓練、引き渡し訓練(5h)
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	個人面談①
9	火	個人面談② スポーツ週間開始
10	水	個人面談③ 内科検診(2・3年)
11	木	児童／音楽集会 視力再検査(6年)
12	金	個人面談④ 視力再検査(5年)
13	土	
14	日	
15	月	個人面談⑤ 教育実習開始(4週間) 2年遠足 視力再検査(4年)
16	火	シャトルラン(1h~4h) 全学年4時間授業 研究授業 (6年1組 5h)
17	水	個人面談⑥ 視力再検査(3年) 1年遠足 尿検査二次
18	木	HFT① 個人面談⑦ 視力再検査(2年)
19	金	個人面談⑧ スポーツ週間終了 オーケストラ鑑賞教室(6年) 海の移動教室事前検診(5年)
20	土	
21	日	
22	月	海の移動教室(5年)開始 教育実習開始(3週間)
23	火	海の移動教室(5年) 視力再検査(1年)
24	水	海の移動教室(5年)終了 内科検診(1年)
25	木	児童／音楽集会 全学年4時間授業
26	金	クラブ②
27	土	
28	日	開校記念日
29	月	みどりの読書週間開始 全学年4時間授業
30	火	図書集会 全学年4時間授業 研究授業(3年2組 5h)
31	水	委員会③ スポーツテスト体育館種目(3~6年)

定期健康診断

4月から6月まで、定期健康診断を行います。年に1回、お子さんが、自分自身で体の様子を知るための大切な機会です。これをきっかけにして、ご家庭でも体や成長について話を聞いていただければと思います。また、準備にあたりご協力いただくこともあります。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

検査の結果、心配があるものについては、翌日以降に「検診結果のお知らせ」をお渡ししています。お手元に届きましたら、なるべく早めに受診していただき、学校へご報告ください。

小金井市スクールソーシャルワーカーのご案内

スクールソーシャルワーカー(S S W)は、子供が抱える課題を、福祉の視点から子供の側に立って支援いたします。守秘義務があり、秘密をしっかりと守りますので、安心してご相談ください。水曜日は、S S Wが一小に常駐しています。それ以外の曜日は、以下にご連絡ください。

お問い合わせ

電話受付時間及び勤務日

午前10時から午後4時 月・火・水・木・金曜日

電話番号 042-387-9877

(小金井市教育委員会指導室直通)

※電話口で、「スクールソーシャルワーカーと話がしたい。」とお伝えください。

個人面談

先日は、個人面談の日程調整にご協力いただき、ありがとうございます。連休明けより、個人面談期間が始まります。限られた時間ではありますが、充実した時間となるようにしますので、よろしくお願いします。なお、この期間は5時間授業となりますので、下校時刻にご注意ください。

スポーツテスト

今月から6月にかけて、体育の時間にスポーツテストを行います。1年生は6年生に、2年生は5年生に、記録を測る協力をしてもらいながら計測します。体育着の準備や、必要に応じて汗拭きタオルの準備等、ご協力をお願いします。

